

16.06.2020

Seite 1

Liebe Eltern der Richezaschule,
die ersten Tage in einem einigermaßen „normal geregelten“ Schulbetrieb sind bisher gut gestartet, auf dem Schulhof ist es trotz versetzter Pausen wieder lebhafter und viele fröhliche Kinderstimmen sind zu hören. Mit diesem Schreiben möchte ich Ihnen noch einige Informationen zukommen lassen.

Zeugnisse

Am Dienstag, den 23.06.2020 erhalten alle Kinder eine Kopie ihres Zeugnisses. Diese Kopie muss von Ihnen unterschrieben und bis spätestens Donnerstag, den 25.06.2020 bei der Klassenlehrerin abgegeben werden. Im Austausch erhalten die Kinder am letzten Schultag das Originalzeugnis.

Falls Sie dringenden Gesprächsbedarf zum Zeugnis haben, möchten wir Sie bitten, nur in diesem Fall Kontakt mit Ihrer Klassenlehrerin aufzunehmen.

Auf dem Zeugnis für die Kinder der ersten Schuljahre steht, dass das Kind in der Schuleingangsphase verbleibt. Das bedeutet nicht, dass Ihr Kind das erste Schuljahr wiederholt. Die Schuleingangsphase umfasst die ersten beiden Schuljahre.

In den Rasterzeugnissen der Klassen 2 und 3 kann es vorkommen, dass Felder nicht angekreuzt sind. Diese Kompetenzen werden zu einem späteren Zeitpunkt überprüft oder sind bereits im ersten Schuljahr überprüft worden.

Das Schulministerium hat die Ausbildungsordnung Grundschule (AO-GS) ergänzt, so dass es zu folgenden Änderungen in den Zeugnissen kommt:

- Die Zeugnisse der Klassen 3 und 4 beschreiben die Leistungen und Lernentwicklung für das gesamte Schuljahr, nicht nur die des 2. Halbjahres.
- Alle Schülerinnen und Schüler werden in die Klasse 3,4 und 5 versetzt, auch wenn die Leistungsanforderungen nicht erreicht wurden.
- In allen Zeugnissen wird eine kurze Aussage über die Zeit des Distanzlernens seit dem 16. März vorgenommen. Die Lehrerkonferenz hat den Vorschlag der Schulaufsicht hierzu aufgenommen.

Bücher aus der Schulbücherei

Uns fehlen noch einige Bücher aus der Schulbücherei. Bitte achten Sie darauf, dass Ihr Kind die entliehenen Bücher bis Dienstag, den 23.06.2020 bei der Klassenlehrerin abgibt.

Letzter Schultag an Freitag, den 26.06.2020

Am Freitag haben alle Kinder nach der dritten Stunde schulfrei. Durch die versetzten Schulzeiten bedeutet dies für die Kinder, die nicht in der OGS angemeldet sind:

Klasse 1a (gelbes Gebäude): Unterrichtsende um 10:55 Uhr

Klasse 1b (gelbes Gebäude): Unterrichtsende um 11:00 Uhr

Klasse 2a (rotes Gebäude): Unterrichtsende um 10:55 Uhr

Klasse 2b (rotes Gebäude): Unterrichtsende um 11:00 Uhr

Klasse 3a (gelbes Gebäude): Unterrichtsende um 10:45 Uhr

Klasse 3b (gelbes Gebäude): Unterrichtsende um 10:50 Uhr

Angemeldete OGS-Kinder können anschließend in die OGS gehen.

Edkimo-Umfrage

Vielen Dank für Ihre Teilnahme an der Edkimo-Umfrage. Aus den Klassen 1 und 2 haben 72 Personen und in Klasse 3 und 4 haben 52 Personen teilgenommen. Die Ergebnisse dieser Umfrage werden in der nächsten Lehrerkonferenz und in der Schulpflegschaft vorgestellt.

Grob zusammengefasst kann ich Ihnen mitteilen, dass über 60 Prozent der Eltern den Arbeitsaufwand für das Kind, in der Phase als die Schulen geschlossen waren, als angemessen empfand und sich die Prozentzahlen von zu viel und eher zu wenig Arbeitsaufwand sich ungefähr die Waage hielt. Zu wenig Arbeitsaufwand für das eigene Kind haben fast keine Eltern zurück gemeldet.

Die meisten Eltern bewerteten die Büffelpäne inkl. gesonderten Erklärungen, der Arbeit mit den „padlets“, Erklärvideos usw. in der Zeit des „lockdowns“ zwischen mittel bis sehr gut.

Das Lernen zu Hause funktionierte bei fast allen Kindern um die 90 Prozent zwischen mittel bis sehr gut. Bei Kindern in der Klasse 3 und 4 besser als bei Kindern in den Klassen 1 und 2.

Sie als Eltern haben häufig zurückgemeldet, dass es für Sie schwierig war, die Motivation bei den Kindern zum Lernen aufrecht zu erhalten. Dies ist natürlich angesichts der Umstände selbstverständlich nachzuvollziehen. Danke für konstruktive Kritik, diese dient dazu, unsere Arbeit weiterhin zu verbessern.

Abschied der Viertklässler

Am letzten Schultag verabschieden wir uns auch von unseren Viertklässlerinnen und Viertklässlern und von den Eltern dieser Kinder, die sich im Laufe der vergangenen vier Jahre für die Richezaschule engagiert haben. Dafür danken wir von Herzen. Wir haben uns einen netten, kleinen Abschied überlegt, über den die Eltern der Klasse 4 noch informiert werden.

Bewegliche Ferientage

Durch die Klassenpflegschaften haben Sie sicher schon erfahren, dass die Schulkonferenz für das kommende Schuljahr folgende bewegliche Ferientage festgelegt hat:

Karnevalsfreitag, den 12.02.2021

Rosenmontag, den 15.02.2021

Karnevalsdienstag, den 16.02.2021

Freitag nach Fronleichnam, 04.06.2021

Dankeschön und Abschiede

Wir möchten allen Eltern, die unsere Arbeit im vergangenen Schuljahr unterstützt haben, herzlich danken. Durch die aktive Mitarbeit von Ihnen als Eltern wird unser Schulleben sehr bereichert und dies kommt Ihrem Kind zu Gute. Wir danken auch den Klassenpflegschaftsvorsitzenden, die in diesem außergewöhnlichen Schuljahr besonders viele Elternbriefe zügig weitergeleitet haben.

Einen ganz besonderen herzlichen Dank möchten wir Frau Nörrenberg und Frau Voigt aussprechen, die jahrelang unsere Bücherei geleitet haben und nun die Richezaschule aufgrund des Wechsels Ihrer Kinder zu den weiterführenden Schulen verlassen.

Ebenso möchten wir uns bei Herrn Drack und Frau Peter bedanken, die jahrelang im Team des Fördervereins gewesen sind.

Ein großes Dankeschön auch an Herrn Haas, der drei Jahre Schulpflegschaftsvorsitzender an unserer Schule war und dessen Kind nun auch zur weiterführenden Schule geht.

Das Kollegium und alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Richezaschule wünschen Ihnen und Ihren Kindern nun nach diesem ereignisreichen Schuljahr schöne und erholsame Ferien. Der erste Schultag ist am Mittwoch, den 12.08.2020. Wie die Kinder dann Unterricht haben, erfahren Sie von uns am Ende der Ferien per Mail über die Klassenpflegschaften. Zurzeit haben wir hierzu noch keine Nachricht seitens des Schulministeriums. Das Schulministerium hat zwar die Medien bereits darüber wieder vorweg informiert, jedoch haben die Schulen selbst darüber noch keine Informationen.

Herzliche Grüße

D. Gäntgen-Kost
Rektorin

Julia Stahl
Konrektorin